

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan mengenai partisipasi masyarakat dalam program pengelolaan Bank Sampah di Desa Cikoneng Kecamatan Cikoneng Kabupaten Ciamis belum berjalan dengan optimal. Dari 8 indikator yang dijadikan alat ukur penelitian, baru 3 indikator yang sudah optimal, sedangkan 5 indikator belum berjalan optimal.

Adapun hambatan-hambatan yang ada dalam partisipasi masyarakat dalam pengelolaan program bank sampah ini diantaranya : Sebagian pengelola bank sampah tidak aktif, kurangnya dorongan dan dukungan dari kepala dusun setempat dan juga kepala desa, belum dilaksanakan kembali sosialisasi kepada masyarakat terkait program bank sampah, masih sedikitnya pengelola yang mengikuti kegiatan evaluasi program, dan masyarakat belum dilibatkan dalam kegiatan evaluasi program.

Upaya-upaya yang telah dilakukan pengelola dalam mengatasi hambatan-hambatan tersebut diantaranya : Menyampaikan permintaan bantuan kepada kepala dusun dan kepala desa untuk mengajak dan mensosialisasikan program bank sampah kepada masyarakat, mencontohkan kepada masyarakat dengan kegiatan-kegiatan kecil dilingkungan tempat pengelolaan sampah, dan mengaktifkan kembali pengelola agar mengikuti kegiatan evaluasi program supaya bisa melaksanakan kegiatan evaluasi dengan masyarakat.

5.2 Saran

Adapun saran-saran yang penulis dapat sampaikan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Hendaknya pengelola bank sampah yang sudah tercantum dalam susunan kepengurusan bisa aktif kembali agar nantinya kualitas kerja pengelola bisa produktif dan banyak kegiatan yang bisa dilakukan.
2. Untuk mengoptimalkan peningkatan partisipasi masyarakat hendaknya adanya kerjasama antara aparat Desa Cikoneng dengan pengelola Bank Sampah dalam mengajak kembali masyarakat agar ikut berpartisipasi dalam program yang akan dilaksanakan, salah satunya dengan cara mensosialisasikan kembali program yang diadakan pengelola supaya masyarakat mengetahui adanya program tersebut serta mengetahui apa saja program yang dilaksanakan.
3. Untuk meminimalisir timbulnya hambatan-hambatan yang terjadi terhadap partisipasi masyarakat dalam pengelolaan program Bank Sampah, hendaknya pengelola Bank Sampah melakukan tindakan perbaikan secara tepat yakni dengan meningkatkan pelaksanaan monitoring dan evaluasi antara aparat pemerintahan dengan pengelola, serta sesekali melibatkan nasabah/masyarakat dalam melaksanakan kegiatan evaluasi.

4. Agar pengelola Bank Sampah melakukan upaya-upaya seperti mengaktifkan kembali program yang sebelumnya dilaksanakan dengan mengikutsertakan aparat pemerintahan dan masyarakat, mengadakan sosialisasi terkait Bank Sampah.